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王春雨“试跑”短距离 经过两天的角逐，世界少年田径锦标赛选拔赛昨日在四川成都收兵。安徽选手王春雨在女子200米

预赛中，仅仅跑出26秒77，无缘前八名决赛。前一天在女子800米比赛中，其以2分08秒58夺得冠军，获得了赴法国参加第七届世界少年田

径锦标赛的资格。广东选手周燕玲在决赛中力压两名江苏选手，以24秒42的成绩获得冠军。 记者 江锐

在2004年举行的中超第14轮，沈阳金德

与北京现代的比赛进行到第80分钟时，上演

了一幕中国足球职业史上从未发生过的事

件。北京现代不满当值主裁判周伟新的点球

判罚集体罢赛，比赛被迫中断10多分钟。

“上半场的过程我记得很清楚，上半场

沈阳1:0领先，下半场65分钟我判给北京国

安一个点球，比分追成1:1，”周伟新说，“(后

来)我又判给金德一个点球。”

北京队对这个点球判罚强烈不满，在交

涉未果后集体退场回到休息室，比赛中断。

不过周伟新没有做出更改，比赛中断13分钟

之后他根据足协规定，宣布比赛结束，判沈

阳金德3:0获胜。

事实上，在那场比赛前几天，中国足协

刚刚下发文件，要加重处罚球场上的违规违

纪行为。而周伟新敢冒风险制造错案，还是

受利益的驱使。周伟新表示，“金德有个叫

刘宏的领队兼助理教练打电话给我，说这个

比赛对他们很重要，叫我关照一下。”

“我就答应他，说尽力而为，”周伟新

说。一段时间之后，刘宏送给周伟新一笔

钱，说“你放心，就算你停赛，也送你20万。”

这20万酬金如约送到了周伟新手中。

周伟新：为利益甘愿冒风险

北京时间3月30日，央视《法治在线》及《焦点访谈》通过专题报道，

进一步揭露了中国足球职业联赛中的黑哨情况。2003赛季上海申花对

阵上海国际，2004赛季沈阳金德对阵北京国安，2009赛季广州医药对阵

青岛中能，这三场比赛均存在黑哨现象。而这三场问题比赛的“制造

者”，分别是陆俊、张健强、周伟新和黄俊杰。这四个堕落的灵魂，交代了

受贿的事实，话语间也终于听到令人欣慰的忏悔。 据央视报道

黄俊杰主吹了2009赛季广州医药

对阵青岛中能一役。那场比赛，“打过

招呼”的青岛中能，获得了足够“好处”，

可青岛中能在向黄俊杰“表示”时，黄俊

杰却没有收，原来其在赛前已经受到某

位足协官员的“指点”。

在谈到自己的所作所为时，黄俊杰

在电视镜头前痛哭流涕。他说：“我希

望俱乐部不要再诱惑（我们），因为这东

西就像毒品一样，你吃过以后，毒品的

危害（很大）。我也希望管理好俱乐部，

管理好队员，别再诱惑裁判员。”

黄俊杰还透露出极大的愤慨：“我这

个体重，我这个身材，我能到今年坚持这

么多，我付出了多少？但是谁让我伸手

了呢？对不起球迷，对不起父母，我唯一

对得起的就是中国足协这帮官员，我对

得起他们！”根据央视《焦点访谈》公布的

消息，指使黄俊杰吹罚黑哨的，正是原中

国足协裁判委员会主任李冬生。此前，

李冬生已与原中国足协副主席谢亚龙及

国足领队蔚少辉一起被捕。

黄俊杰：对不起父母，对得起足协官员

陆俊：没资格谈“金哨”给点钱没觉得是违法
陆俊在张健强的指使下，人为操纵了

2003年上海申花与上海国际队的比赛。

陆俊供述称，在时任中国足协官员张健强

的授意下，自己在规则允许的范围内给予

了申花队“关照”。陆俊在比赛中吹罚偏

向申花，并罚下了上海国际队的沈晗，上

海申花以4:1大胜上海国际。事后，张健

强送给陆俊35万元人民币作为报酬，张

健强也收到35万好处费。据他们交代，

两人导演的这出“好戏”，从策划到分赃，

竟然全部是在足协大楼完成的。

记者：那场比赛很重要，当时上海国际

积45分联赛排名第一，申花积43分排名第

二。在比赛中你是怎样帮助上海申花的？

陆俊：因为在众目睽睽之下，而且有

电视转播，还有慢镜头播放，裁判不可能

明目张胆去做，只能是态度、严厉程度上，

尽可能让被照顾方感觉舒服一些，让申花

队员感觉到心理上放松，有利于发挥。

记者：能否具体说说怎么把这个度

拿捏好？

陆俊：比如上海申花队球员如果犯

规动作比较大，我会提示一下，要是对方

队员我可以不管，他们往往就会越踢动作

越大，我该罚就罚了。

记者：你曾经是甲A十年联赛最佳裁

判，是“金哨”，是中国裁判界的标志性人

物，怎么看这种情况？

陆俊：现在再提这个，我觉得好像有

点不太够格，也没有资格谈论这个了。我

没有能力抵御住金钱的诱惑，虽然也不能

完全靠个人去抵御，但现实是我没有做

到。

记者：有没有想过自己会这样？

陆俊：这是自己做的，就应该承担法律

的公正裁决。我对这项工作是喜爱的，我

为这项工作付出很多努力，但努力不代表

可以犯罪。一个人努力一生，到最后成了

这样，就如同你说的从“金哨”一下变成“黑

哨”，当时喜欢我的人无法接受，我有时也

解释不清楚自己的所作所为。

记者：你觉得是什么原因让你走到这

一步？

陆俊：我也在总结，觉得就是人的贪

婪。吹完比赛大家挺高兴的，给点钱，没

觉得违法。但我去国际上吹比赛，没有这

种情况发生。为什么回到国内，吹完比赛

就发生这样的情况？我觉得还有一个氛

围的问题，确实需要有一个监管机制。

记者：看到足球界现在的状况，是不

是感到很痛心？

陆俊：不知道我现

在还有没有权利说对足

球的热爱，我曾做对了很

多事，也做错了很多事，有

的甚至犯罪了。我不能说

足球圈怎么乱，因为我也曾

是其中的一分子，也起到了

推波助澜的作用。而且我比一

般人涉足足球更深，对它的感情

应该说更多，从内心讲很矛盾，希

望它好，可是自己又没有做到洁身

自爱。

记者：作为中国裁判界曾经的第

一人，现在愿意给中国足协、球迷和其

他裁判说些什么？

陆俊：我现在这种身份，好像没资格再

说什么了。我觉得只能从中吸取教

训，不管你怎么努力，如果不

遵守法律，分不清守法和犯

罪的界限，一切都等于零，

而且有的时候连零都不

如。特别是我的同行，

要吸取我的教训，不

要再犯同样的错误。

张健强此次被披露的黑金案也是2003

赛季上海德比的比赛。据张健强交待：“当

时申花俱乐部托一个熟人给我打电话，他是

申花方面的合作方。双方也是老朋友，老关

系了。对方提出来让我帮忙。我就答应

了。当时申花方面通过他给我送来70万。”

据办案干警透露，在比赛中，重要的赛

事价码会很高。而一些不重要的比赛，一般

的价格是主裁判要送8万，每个边裁给2万，

但也有给1万的，最少的给5千。

某些涉案官员，在赛前准备会的时候

就已经给比赛定了调。其中如果交待要“判

罚公正”，就是安排裁判要偏向客队。据张

健强称，最终造成的就是，凡是不给

钱的就要吃亏。张健强说：“当时

有一句话，花钱买公平，也

就是这个意思。”

张健强张健强：：
很多队花钱买公平很多队花钱买公平
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